
Realizado nesta quar-
ta-feira (28) o ‘Dia do 
Desafio’ foi um grande 
sucesso em Goioerê, 
movimentando diversos 
setores da comunidade, 
mobilizando a popu-
lação para a qualidade 
de vida alcançada com 
a prática esportiva e de 
exercícios físicos.

Contribuintes com 
débitos tributários em 
atraso com o município 
de Goioerê, têm até 
esta sexta-feira, para 
fazerem a adesão ao 
Programa de Recupe-

ração Fiscal (Refis) 
2025. O prazo para 
regularização termina 
no dia 31, mas por ser 
sábado, a prefeitura 
estará fechada.
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Em Moreira Sales, audiência pública 
vai discutir PPA e LDO nesta 6ª-feira

Coleta de lixo diária 
recolhe mais de 
20 toneladas de 

resíduos em Goioerê
Com uma população 

estimada em cerca 
de 29 mil habitantes, 
Goioerê produz cerca 
de 20 toneladas de lixo 
por dia. 

Prefeito Eides Guedes garante mais de 
R$ 40 milhões para obras em Janiópolis

Maio Amarelo: blitz 
educativa em Goioerê 

A Prefeitura de Goio-
erê, através da Secretaria 
Municipal de Segurança 
e Trânsito, com apoio do 
Colégio UP e 25ª Ciretran, 
realizou nesta semana, 
uma movimentada blitz 
educativa.

A Prefeitura de Goioerê, firmou um importante convênio com a Itaipu Bi-
nacional, no valor de R$ 151 mil, para a instalação de 170 placas de energia 
solar no Centro Municipal de Educação Infantil (CMEI) Bonifácio Cionek. A 
iniciativa já está em fase avançada de execução e representa um marco para 
a sustentabilidade e economia de recursos públicos.

Prefeitura de Goioerê assina convênio 
com a Itaipu no valor de R$ 151 mil

A Prefeitura de Mo-
reira Sales agendou para 
acontecer nesta sexta-
feira (30), a audiência 
pública para discussão 
e do Plano Plurianual 
(PPA) e a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO). O 
evento será na Câmara 
Municipal, com início 
previsto para as 10 horas. 
De acordo com a Secre-
taria de Administração da 
Prefeitura, o evento tem 
o objetivo de garantir a 
participação da popula-
ção no planejamento das 
ações e investimentos do 
município nos próximos 
anos.

Câmara defende APAE’s e repudia
 ação que ameaça educação especial

Por unanimidade, 
vereadores de Goioerê 
aprovaram, na última 
sessão plenária desta 
semana, repúdio contra 
a ação que ameaça a 
educação especial no 
Paraná. A ação tramita 

no Supremo Tribunal 
Federal (STF) e visa 
revogar leis estaduais 
que garantem apoio 
financeiro do Estado 
às APAEs e outras 
entidades de educação 
especial.

Termina nesta sexta-feira prazo 
para adesão ao Refis em Goioerê

‘Dia do Desafio’ em 
Goioerê foi um 

sucesso e movimentou 
toda a cidade

Prêmio Queijos do 
Paraná no MON vai 
revelar os melhores 
produtos do Estado
O Prêmio Quei-

jos do Paraná vai 
revelar os melhores 
produtos desta edi-
ção, de diferentes 
tipos produzidos no 
Estado, em evento 
que acontece nesta 
quinta e sexta-feira 
(29 e 30 de maio), 
no  Museu  Oscar 
Niemeyer (MON), 
em Curitiba. 

Paraná tem aumento de 
27,5% nas atividades 

registradas no 
Cadastur em 2025
O Paraná apresentou 

crescimento no número 
de atividades registradas 
no Cadastur, sistema do 
Ministério do Turismo que 
regulamenta prestadores 
de serviços turísticos 
brasileiros. De janeiro de 
2024 a abril deste ano o 
Estado teve um cresci-
mento de 27,5%, passan-
do de 9.974 para 12.720 
prestadores de serviços 
estaduais registrados na 
plataforma.

O município de Ja-
niópolis se prepara 
para um ano histórico, 
marcado pela reali-
zação de importantes 
obras que prometem 
transformar a realida-
de da cidade. No total 
serão mais de R$ 40 
milhões  invest idos 
na pavimentação de 
estradas, compra de 
maquinários e outros 
investimentos.

PÁGINA 05

Paraná busca parcerias 
na Ásia com foco em 
ciência e tecnologia 
aplicadas ao agro
O Governo do Paraná, 

por meio da Secretaria 
da Ciência, Tecnologia 
e Ensino Superior (Seti), 
integra a comitiva do 
Brasil que participa 
da Semana de Coope-
ração e Intercâmbio 
entre Cidades Amigas 
Internacionais de Shan-
dong 2025, na cidade 
de Jinan, localizada na 
região Leste da China.
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Por unanimidade, verea-
dores de Goioerê aprovaram, 
na última sessão plenária 
desta semana, repúdio contra 
a ação que ameaça a educação 
especial no Paraná. A ação 
tramita no Supremo Tribunal 
Federal (STF) e visa revogar 
leis estaduais que garantem 
apoio financeiro do Estado às 
APAEs e outras entidades de 
educação especial.

A diretora da APAE de 
Goioerê, Graziella Pareja, 
participou da sessão e alertou 
para os impactos devastado-
res da medida, caso venha 
ser acatada. “Essa ação 
representa um retrocesso 
imenso. A inclusão deve ser 
feita com responsabilidade 
e respeito à individualidade 

Câmara defende APAE’s e repudia
 ação que ameaça educação especial

de cada aluno. Tirar o apoio 
da educação especial é negar 
o direito de milhares de fa-
mílias que dependem desse 
atendimento diferenciado”, 
destacou.

O presidente da Câmara, 
‘Joaquim da Ambulância’, 
reforçou o apoio total dos 
vereadores à APAE e à ma-
nutenção das leis que assegu-
ram o repasse de recursos às 
instituições especializadas. 
“É preciso valorizar, am-
pliar e fortalecer o trabalho 
das APAEs, que oferecem 
atendimento com excelência, 
carinho e respeito às pessoas 
com deficiência. Retirar esse 
apoio é um absurdo que não 
podemos aceitar”, afirmou.

O vereador Fabiano Bar-

bosa também expressou 
indignação diante da ação 
judicial. “É inacreditável que 
algo assim esteja sendo cogi-
tado. A APAE de Goioerê re-
aliza um trabalho admirável, 
e a interrupção desse serviço, 
por falta de recursos, seria 
um crime social”, ressaltou.

Já o vereador Patrik Peloi 
chamou a atenção para a 
necessidade de mobilização 
política em nível estadual e 
federal. “Vamos somar forças 
com nossos deputados e sena-
dores. Precisamos agir para 
proteger as APAEs do Paraná, 
que atendem mais de 40 mil 
pessoas com deficiência em 
343 unidades espalhadas pelo 
Estado”, frisou.

Durante a sessão, foi lido 

ainda um nota de repúdio 
encaminhado pela Federa-
ção das APAES do Estado 
do Paraná, em defesa da 
permanência do suporte 
legal e financeiro às institui-
ções de educação especial. 
A mensagem reforça que a 
revogação das leis estaduais 
colocaria em risco um siste-
ma consolidado e essencial 
para o desenvolvimento e 
inclusão social de milhares 
de pessoas.

A Câmara de Goioerê pro-
meteu acompanhar de perto o 
desenrolar da ação e reforçar 
a luta em defesa do direito à 
educação especializada, re-
afirmando seu compromisso 
com a inclusão e a dignidade 
das pessoas com deficiência.

Os vereadores de Goioerê repudiaram a proposta: apoio à Apae

Contribuintes com dé-
bitos tributários em atraso 
com o município de Goioe-
rê, têm até esta sexta-feira, 
para fazerem a adesão ao 
Programa de Recuperação 
Fiscal (Refis) 2025. O 
prazo para regularização 
termina no dia 31, mas por 
ser sábado, a prefeitura 
estará fechada.

O programa oferece 
condições facilitadas para 
a quitação de dívidas com o 
município, com descontos 
de até 100% dos juros e 
multas para o contribuinte 
que quitar o débito à vista. 
Já quem preferir parcelar 
em seis vezes, o desconto 
será de 80% e de 7 a 12 
vezes, 60%.

O Departamento de 
Tributação informa que os 
contribuintes interessados 
devem procurar a prefei-

Termina nesta sexta-feira prazo 
para adesão ao Refis em Goioerê

tura e que as negociações 
devem ser feitas presen-
cialmente.

O Refis é uma iniciativa 
importante, sendo uma 
grande oportunidade para 

que os contribuintes regu-
larizem seus débitos junto 
à prefeitura.

Os interessados em aderir ao programa precisam procurar a prefeitura

Pompidou
O Centro Pompidou Paraná será o primeiro museu satélite 

do renomado Centre Pompidou das Américas, instalado em Foz 
do Iguaçu, com inauguração prevista para 2027. O projeto, com 
investimento de R$ 200 milhões, vai integrar arte moderna e 
contemporânea, além de promover ações culturais e educativas na 
Tríplice Fronteira. A oficialização da parceria foi feita nesta quarta 
(28), em Paris, pelo governador Ratinho Junior e o presidente 
Laurent Le Bon.

Ilegal
O senador Oriovisto Guimarães (PSDB/PR) criticou o aumento 

do IOF pelo governo Lula, classificando-o como ilegal por não ter 
sido aprovado pelo Congresso e violar o princípio da anterioridade. 
Ele alertou que a medida, que deve aumentar a arrecadação em 
até R$ 40 bilhões, penaliza quem usa cartão de crédito e pode 
prejudicar o consumo.

Capital do Planejamento
A Assembleia Legislativa aprovou o projeto que concede a Ma-

ringá o título de Capital do Planejamento. A iniciativa, de autoria do 
deputado Soldado Adriano José (PP), recebeu parecer favorável e 
reforça a importância da cidade na organização e desenvolvimento 
regional do Paraná.

Contra a influenza
O Paraná intensifica a vacinação contra a influenza, com mais de 

2 milhões de doses aplicadas até o momento em suas 399 cidades. 
O deputado Luiz Cláudio Romanelli alerta para o baixo índice de 
imunização em crianças e idosos, grupos prioritários que enfrentam 
aumento de casos graves. A campanha segue aberta para toda a 
população a partir de seis meses de idade.

Proesporte
O Governo do Paraná divulgou o resultado da primeira etapa 

de seleção do Proesporte, que bateu recorde com 1.850 projetos 
inscritos. Os habilitados seguem para a fase de Análise Técnica, que 
definirá a distribuição de R$ 50 milhões para execução no biênio 
2026/2027. O programa investe recursos do ICMS no fomento ao 
esporte em todo o estado.

Cosud
O Paraná sediará, de 5 a 7 de junho, a 13ª edição do Consórcio 

de Integração Sul e Sudeste (Cosud), com encontros em Curitiba 
e Morretes. O evento reunirá governadores dos sete estados das 
regiões Sul e Sudeste para discutir temas como segurança, meio 
ambiente e políticas públicas. O encerramento ocorrerá com a 
leitura da carta final em Morretes.

Cosud II
Durante o Cosud, o governador Ratinho Júnior apresentará 

a proposta de tornar a legislação penal competência concorrente 
dos estados com a União. Esta edição será marcada também pela 
estreia das sete câmaras temáticas, que abordarão questões como 
liberdade econômica, saúde e políticas para mulheres. As inscrições 
devem ser feitas pelo site: www.cosudoficial.com.br.

Proteção
O Governo do Paraná lançou o projeto-piloto de Monitoração 

Eletrônica Simultânea (MES) para proteger mulheres vítimas de 
violência, com monitoramento em tempo real de vítimas e agres-
sores. O investimento é de R$ 4,8 milhões e começa por Curitiba e 
Foz do Iguaçu. O sistema usa celulares e tornozeleiras para garantir 
segurança e permitir respostas rápidas das forças policiais.
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O município de Goioe-
rê garantiu nesta semana, 
a liberação de recursos 
da ordem de R$ 1 milhão 
para serem investidos em 
custeio da saúde e com-
pra de um ônibus para 
transporte de pacientes. O 
dinheiro vem de emenda 
do deputado federal Feli-
pe Francisquini do União 
Brasil.

O anúncio dos recursos 
foi feito pelo prefeito Pe-
dro Coelho e o deputado 
Francisquini ,  durante 
encontro na capital do 
estado. “Um recurso im-
portante e que poderá ser 
usado na compra de me-
dicamentos e pagamento 
de servidores. Só temos 

Goioerê receberá R$ 1 milhão para 
compra de ônibus e custeio da saúde

que agradecer”, destacou 
o prefeito.

Por sua vez, o deputado 
Francisquini reforçou seu 
compromisso com Goioerê 
e disse que seguirá traba-
lhando para que a cidade 
possa conquistar mais 
recursos para outras áreas. 
“A gente sabe que início de 
administração não é fácil e 
por isso queremos ajudar”, 
comentou ele.

Estiveram presentes 
no ato do anúncio da li-
beração dos recursos, o 
vice-prefeito “Brito da 
Saúde’, além dos secre-
tários Orlando Baggio 
(Saúde), Ananza Baggio 
(Indústria e Comércio) e 
José Soares (Governo).

A Prefeitura de 
Goioerê, firmou um 
importante convê-
nio com a Itaipu 
Binacional, no valor 
de R$ 151 mil, para 
a instalação de 170 
placas de energia 
solar no Centro Mu-
nicipal de Educa-
ção Infantil (CMEI) 
Bonifácio Cionek. 
A iniciativa já está 
em fase avançada de 
execução e repre-
senta um marco para 
a sustentabilidade e 
economia de recur-
sos públicos.

Além de benefi-
ciar diretamente o 
CMEI, que atual-
mente atende 131 
c r ianças  e  conta 
com 40 colaborado-
res, o projeto tam-
bém trará impacto 
positivo para o Paço 
Municipal e a Secre-
taria de Saúde, que 
poderão usufruir da 

Prefeitura de Goioerê assina convênio 
com a Itaipu no valor de R$ 151 mil

energia excedente 
gerada pelas placas 
fotovoltaicas.

O prefeito Pedro 
Coelho comemorou 
a conquista e desta-
cou a importância da 
iniciativa. “Sem dú-
vida, uma conquista 
impor tante  e  um 
momento signifi-
cativo para o CMEI 

Bonifácio Cionek, 
pois garante eco-
nomia e melhora 
na qualidade das 
instalações. Vamos 
continuar buscando 
projetos como este 
para todos os órgãos 
e secretarias do mu-
nicípio”, afirmou o 
prefeito.

A parceria com a 

Itaipu Binacional 
reforça o compro-
misso do municí-
pio com prát icas 
sustentáveis e com 
a modernização da 
gestão pública, con-
tribuindo para um 
fu tu ro  ma i s  e f i -
ciente e consciente 
do ponto de vista 
ambiental.

As placas serão instaladas no CEMEI Bonifácio Cionek: menos custo para a prefeitura

O prefeito Pedro Coelho e a comitiva goioerense com o deputado Felipe Francischini

Paraná busca parcerias na Ásia com foco 
em ciência e tecnologia aplicadas ao agro

O Governo do Paraná, 
por meio da Secretaria 
da Ciência, Tecnologia 
e Ensino Superior (Seti), 
integra a comitiva do 
Brasil que participa da 
Semana de Cooperação e 
Intercâmbio entre Cida-
des Amigas Internacio-
nais de Shandong 2025, 
na cidade de Jinan, lo-
calizada na região Leste 
da China. O evento, que 
começou na terça-feira 
(27), reúne delegações de 
47 países para dialogar 
sobre temas relacionados 
a tecnologias, sustenta-
bilidade e desenvolvi-
mento econômico, entre 
outras áreas, com foco 
em parcerias globais de 
alto impacto.

A Província de Shan-
dong estabeleceu 702 
cooperações com 106 
países nas últimas qua-
tro décadas, abrangendo 
educação, agricultura, 
comércio e saúde. Reco-
nhecida como importante 
polo agrícola e terceira 
maior economia da Chi-
na, a região registrou um 
produto interno bruto 
(PIB) de 1,3 trilhão de 
dólares em 2024, equi-
valente a R$ 7,3 trilhões, 
na cotação atual. Nesse 
cenário, o Paraná busca 
oportunidades de coope-
ração em setores prioritá-
rios, com destaque para a 
inovação tecnológica no 
agronegócio.

O secretário estadual 

da Ciência, Tecnologia e 
Ensino Superior do Pa-
raná, Aldo Nelson Bona, 
que representa o governo 
estadual na comitiva bra-
sileira, destaca a coopera-
ção científica internacio-
nal para potencializar a 
matriz produtiva. “A ideia 
é que possamos estreitar 
essa rede de relaciona-
mento e colaboração em 
pesquisa, para validação 
de metodologias e de pro-
cessos produtivos para 
incrementar a produção 
de grãos no território 
paranaense, a fim de 
atender, sobretudo, ao 
crescente mercado chinês 
e à demanda por alimen-
tos no mundo”, afirma.

Consolidado pela di-
versidade agrícola, além 
de ser um importante 
centro de exportação, 
o Paraná integra uma 
delegação em conjunto 
com o Governo da Hun-
gria, país da Europa que 
desenvolve pesquisas 
aplicadas ao proces-
so de pré-colheita de 
grãos e frutas, voltadas 
para técnicas de manejo 
sustentável. O intuito é 
expandir esses estudos 
para o Brasil, a partir 
de uma parceria com o 
Instituto de Tecnologia 
do Paraná (Tecpar), em-
presa pública vinculada à 
Seti, que é referência em 
transferência de tecnolo-
gia e no desenvolvimento 
de soluções inovadoras.
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Com uma população es-
timada em cerca de 29 mil 
habitantes, Goioerê produz 
cerca de 20 toneladas de lixo 
por dia. Os números são dos 
coletores que percorrem 
cerca de 50 quilômetros 
todos os dias para atender 
os imóveis residenciais e 
comerciais em todos os 
bairros da cidade. 

Após a coleta, que é feita 
com cinco caminhões, que 
iniciam suas rotas a partir 
das cinco horas da manhã, 
os resíduos são levados para 
o aterro sanitário municipal, 
onde é coberto e recebe o 
tratamento ambiental neces-
sário para não ficar exposto 
à natureza.

Uma das maiores dificul-
dades enfrentadas na coleta, 
segundo informações da 
prefeitura, é o acondicio-
namento incorreto do lixo 
na frente das residências. 
“O que mais atrapalha ou 
dificulta a coleta, é não 
acondicionar bem o lixo ou 
simplesmente colocar no 
chão em sacolinhas”, expli-
ca o secretário de Viação e 
Obras, Levi Munuera.

Segundo ele, se o acon-
dicionamento do lixo não 

Coleta de lixo diária recolhe mais de 
20 toneladas de resíduos em Goioerê

tidade de lixo gerada dia-
riamente em Goioerê re-
presenta um desafio para a 
gestão de resíduos sólidos 
da cidade e alerta as auto-
ridades para a necessidade 
de se ampliar o aterro sani-
tário, que segundo consta, já 
está com sua capacidade de 
armazenamento quase que 
esgotada.

O prefeito Pedro Coelho 
anunciou na última terça-
feira, que sua administração 
já está negociando uma 
outra área de terra para a 
implantação de um segundo 
aterro sanitário, garantindo 
um espaço mais amplo 
para a destinação do lixo 
da cidade.

CUIDADOS: - Um ou-
tro fator a ser observado, é 
que a grande quantidade de 
lixo gerada diariamente em 
Goioerê, pode ter implica-
ções para a saúde pública, 
meio ambiente e economia. 
É fundamental que a prefei-
tura tenha estratégias para 
reduzir a geração de lixo 
e assim melhorar a gestão 
desses resíduos, que acabam 
impactando os diversos se-
tores da comunidade.

A coleta de lixo é feita diariamente em Goioerê: mais de 20 toneladas todos os dias

A Prefe i tu ra  de 
Goioerê, através da 
Secretaria Munici-
pal de Segurança e 
Trânsito, com apoio 
do Colégio UP e 25ª 
Ci re t ran ,  rea l izou 
nesta semana, uma 
movimentada bli tz 
educativa. A ação fez 
parte da campanha 
Maio Amarelo, volta-
da à conscientização 
sobre a segurança no 
trânsito.

No período da ma-
nhã, nas dependên-
cias do colégio, foi 
rea l izado  pa les t ra 
educat iva  para  os 
alunos, abordando in-
formações essenciais 
sobre normas de trân-
sito e a importância 
da conscientização 
de pedestres e moto-
ristas. 

Além disso, foram 

Maio Amarelo: blitz educativa em Goioerê 
marca ações de conscientização no trânsito

realizadas simulações 
de infrações, com a 
entrega simbólica de 
“multas” a conduto-
res que descumpriam 
regras básicas, como 
o uso do cinto de se-
gurança ou o respeito 
à faixa de pedestres.

O secretário de Se-
gurança e Trânsito, 

Helton Maia, se disse 
satisfeito com a ação. 
“Sem dúvida, uma 
ação importante, que 
nos deixa muito sa-
tisfeitos. Esse tipo de 
atividade é essencial 
para formar cidadãos 
mais conscientes e 
responsáveis no trân-
sito”, destacou.

Ele ressaltou que 
a blitz educativa faz 
parte de uma série de 
ações promovidas ao 
longo do mês de maio, 
em alusão à campanha 
Maio Amarelo, cujo 
objetivo é reduzir aci-
dentes e salvar vidas 
através da educação e 
da prevenção.

As ações foram realizadas defronte o colégio UP: blitz educativa

for bem feito, isso facilita 
o acesso de animais que 
rasgam as sacolas, permi-

tindo que os resíduos se 
espalhem, atraiam vetores 
de doenças e dificultem a 

coleta. “Infelizmente isso 
acontece muito e por isso 
pedimos a colaboração da 

população”, comenta ele.

DESAFIO: - A quan-

‘Dia do Desafio’ em Goioerê foi um 
sucesso e movimentou toda a cidade
Realizado nesta quarta-

feira (28) o ‘Dia do Desafio’ 
foi um grande sucesso em 
Goioerê, movimentando 
diversos setores da comu-
nidade, mobilizando a po-
pulação para a qualidade de 
vida alcançada com a prática 
esportiva e de exercícios 
físicos.

Segundo o secretário de 
Esportes de Goioerê, Igor 
Américo, o evento, criado 
pela Organização Mundial 
da Saúde (OMS), foi um 
sucesso, com os profissionais 
da secretaria percorrendo 

empresas, escolas e órgãos 
públicos, estimulando os en-
volvidos a disponibilizarem 

15 minutos do dia para a 
prática de exercícios físicos.

Enquanto isso, nas ins-
tituições de ensino munici-
pais, os professores reali-
zaram diversas atividades, 
como dança,  gincana e 
brincadeiras que movimen-
taram o corpo das crianças 
e dos próprios professores. 
“Estamos felizes pelos re-
sultados alcançados e que-
remos agradecer a todos os 
envolvidos”, frisa ele.

História do Dia do De-
safio: - A origem do Dia 
do Desafio foi em 1983 no 
Canadá e, a partir de 1995, a 
iniciativa passou acontecer no 
Brasil, organizada pelo Sesc 
São Paulo. A é inspirada pelo 
movimento Cidades Saudá-
veis, criado pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS) 
para ampliar as discussões so-
bre os conceitos de atividade 
física e modais de locomoção 
que, hoje, dizem muito sobre 
a saudabilidade e funcionali-
dade de uma cidade.

Prêmio Queijos do Paraná no MON vai 
revelar os melhores produtos do Estado

O Prêmio Queijos do 
Paraná vai  revelar  os 
melhores produtos desta 
edição, de diferentes tipos 
produzidos no Estado, em 
evento que acontece nesta 
quinta e sexta-feira (29 e 
30 de maio), no Museu 
Oscar Niemeyer (MON), 
em Curitiba. No total, 477 
produtos de 76 municípios 
serão avaliados por um júri 
técnico, segundo critérios 
técnico-sensoriais. A ini-
ciativa também contempla 
o Concurso Excelência em 
Muçarela–Edição Pizza, 
que vai eleger os melhores 
queijos para esta aplicação 
gastronômica. O anúncio 
dos vencedores será feito 
na noite de sexta-feira.

Realizado por um co-
mitê-gestor formado pelo 
Sistema FAEP, Instituto 
de Desenvolvimento Rural 
do Paraná (IDR-Paraná), 
Sebrae-PR, Sistema Feco-
mércio-PR e Sindileite-PR, 
o Prêmio Queijos do Paraná 
conta com 21 categorias, 
de acordo com o tipo de 
queijo e de leite utilizado 
(de vaca, cabra, ovelha ou 
búfala), além de criações 
especiais. O objetivo da 
iniciativa é dar visibilidade 
aos queijos produzidos no 
Paraná, colocando-os em 
posição de destaque, valo-
rizando a cadeia produtiva 

como um todo.
Natalino Avance de 

Souza, diretor-presidente 
do IDR-Paraná, reforçou 
que o Prêmio Queijos Pa-
raná é uma oportunidade 
para mostrar a qualidade 
da produção do Estado e 
ressaltou que o instituto 
tem empenhado grande 
esforço na capacitação e 
no apoio às agroindústrias 
do Estado.

“Durante os noves me-
ses de preparação para a 
edição passada do prêmio, 
o Instituto capacitou 75 
agroindústrias. Foi um es-
forço para apoiar o agricul-
tor rural, principalmente o 
pequeno agricultor, e com 
certeza fez com que entre-
gassem um produto com 
melhor qualidade e mais 
competitivo, não só para o 
prêmio, mas também para 
o mercado”, disse.

De acordo com Ágide 
Eduardo Meneguette, pre-
sidente interino do Sistema 
FAEP, o Prêmio Queijos 
do Paraná cria uma vitrine 
para colocar os produtos 
e produtores no lugar de 
destaque que merecem. “O 
Paraná produz queijos de 
ponta e tem queijeiros que 
já receberam até prêmios 
internacionais. Queremos 
amplificar ainda mais essa 
excelência”, afirma.
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A Prefeitura de Mo-
reira Sales agendou para 
acontecer nesta sexta-
feira (30), a audiência 
pública para discussão 
e do Plano Plurianual 
(PPA) e a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO). O 
evento será na Câmara 
Municipal, com início 
previsto para as 10 horas.

De acordo com a Se-
cretaria de Administração 
da Prefeitura, o evento 
tem o objetivo de garantir 
a participação da popula-
ção no planejamento das 
ações e investimentos do 
município nos próximos 
anos. “Queremos apro-
veitar o espaço e convidar 
toda comunidade para 
participar com a gente’, 
diz o prefeito Luiz Vol-
pato.

Durante a audiência, 
serão apresentadas as 
diretrizes que irão nortear 

Em Moreira Sales, audiência pública 
vai discutir PPA e LDO nesta 6ª-feira

O município de Janió-
polis se prepara para um 
ano histórico, marcado 
pela realização de impor-
tantes obras que prometem 
transformar a realidade 
da cidade. No total serão 
mais de R$ 40 milhões 
investidos na pavimenta-
ção de estradas, compra 
de maquinários, regulari-
zação fundiária e outros 
investimentos.

Os recursos virão do 
Governo do Paraná, atra-
vés de articulações feitas 
pelo prefeito Eides Guedes 
junto às  secretarias de 
Agricultura e Infraestru-
tura e Logística. Os inves-
timentos contemplam a 
pavimentação das estradas 
rurais das comunidades do 
Amantino, Graminha e São 
Domingos, cujas obras são 
sonhadas há muito tempo. 

Prefeito Eides Guedes garante mais de 
R$ 40 milhões para obras em Janiópolis

a aplicação dos recursos 
públicos, bem como as 
prioridades para áreas 
como saúde, educação, 
infraestrutura, assistência 
social e desenvolvimento 
econômico. A Prefeitura 
reforça a importância da 
presença da comunidade, 
pois é uma oportunidade 
para os cidadãos contri-
buírem com sugestões e 
demandas que atendam 
às reais necessidades do 
município.

“A participação da 
comunidade é fundamen-
tal para que possamos 
construir um orçamento 
transparente e eficiente”, 
destaca o prefeito Vol-
pato, acrescentando que 
todos estão convidados a 
comparecer e colaborar 
com esse processo de-
mocrático que define os 
rumos do município para 
os próximos anos.

Segundo o prefeito, a 
equipe técnica da prefei-
tura já iniciou o levan-
tamento das áreas que 
serão pavimentadas, com 
os investimentos no as-

falto dessas comunidades 
podendo chegar a R$ 30 
milhões. “Estou muito 
feliz, pois trata-se de uma 
conquista importante, que 
vai beneficiar diretamente 

nossa população do campo, 
garantindo mais segurança, 
conforto e escoamento da 
produção”, diz o prefeito, 
que está agradecendo aos 
deputados e secretários 
Márcio Nunes e Sandro 
Alex.

Outra conquista impor-
tante para Janiópolis, diz 
respeito aos recursos para 
as obras de recapeamento 
sobre as pedras irregulares 
da Estrada de Bredápolis, 
no trecho que liga a co-
munidade à BR-272. A 
obra está orçada em cerca 
de R$ 1,8 milhão e visa 
melhorar as condições 
de tráfego e segurança na 
via. “Aqui ficam os nossos 
agradecimentos ao depu-
tado Alexandre Curi, um 
importante parceiro nosso 
também “, frisa o prefeito 
Eides Guedes.

O prefeito Luiz Volpato: audiência pública nesta sexta-feira em Moreira Sales

Eides Guedes: prefeito está comemorando a grande conquista

Paraná tem aumento de 27,5% nas 
atividades registradas no Cadastur em 2025

O Paraná apresentou 
crescimento no número 
de atividades registradas 
no Cadastur, sistema do 
Ministério do Turismo que 
regulamenta prestadores de 
serviços turísticos brasi-
leiros. De janeiro de 2024 
a abril deste ano o Estado 
teve um crescimento de 
27,5%, passando de 9.974 
para 12.720 prestadores de 
serviços estaduais registra-
dos na plataforma.

Uma empresa registrada 
no Cadastur consta na base 
de dados do Ministério do 
Turismo e de representantes 
estaduais do setor, tendo au-
torização para desempenhar 
suas atividades e transmitin-
do mais credibilidade aos 
turistas quando buscam a 
contratação de um serviço.

No Paraná houve cresci-
mento em 15 modalidades 
de atuação na área: agência 
de turismo; restaurante; 
cafeteria, bar e similares; 
transportadora turística; 
meio de hospedagem; or-
ganizadora de eventos; 
prestador especializado 
em segmentos turísticos; 
prestador de serviços de 
infraestrutura de apoio a 

eventos e guia de turismo 
MEI (Microempreendedor 
Individual).

Também estão entre as 
modalidades que apresen-
taram crescimento acam-
pamento turístico; casa de 
espetáculos & equipamen-
tos de animação turística; 
empreendimento de apoio 
ao turismo náutico ou à 
pesca desportiva; centro 
de convenções; empreen-
dimento de entretenimento 
e lazer e parque aquático; 
parque temático; e guia de 
turismo (pessoa física).

Leonaldo Paranhos, 
secretário estadual do Tu-
rismo, afirma que os regis-
tros positivos no Cadastur 
refletem o crescimento do 
setor como um todo. “No 
acumulado deste ano, a 
Pesquisa Mensal de Servi-
ços, divulgada pelo IBGE, 
mostrou que o turismo do 
Estado teve o sexto maior 
aumento do Brasil, com 
7,5%, acima da média 
nacional. O Cadastur tam-
bém reflete isso, com mais 
prestadores de serviços 
surgindo e se registrando, 
para suprir uma demanda 
em alta no setor”, afirmou.
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Paraná é o 1º estado da América do Sul reconhecido 
pela OMS como Amigo da Pessoa Idosa

O Paraná acaba de con-
quistar um marco histórico 
e inédito: é o primeiro da 
América do Sul reconhecido 
pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) como Estado 
Amigo da Pessoa Idosa. Com 
isso, o Paraná se torna oficial-
mente afiliado à Rede Global 
de Cidades e Comunidades 
Amigas da Pessoa Idosa da 
OMS, em um reconhecimento 
que é válido de 2025 a 2028.

O título reforça o com-
promisso do Governo do 
Estado com políticas públicas 
intersetoriais que promovem 
o envelhecimento saudável, a 
inclusão e o respeito às pesso-
as idosas. Isso é resultado da 
criação, em 2023, da Secretaria 
da Mulher, Igualdade Racial 
e Pessoa Idosa (Semipi), que 
lidera os programas e políti-
cas públicas voltadas a este 
segmento da população e ao 
envelhecimento inclusivo no 
Estado.

Além disso, a afiliação à 
rede global da OMS insere o 
Paraná em um seleto grupo 
internacional que comparti-
lha experiências, inovações 
e soluções para tornar os 
ambientes urbanos mais aco-
lhedores, seguros e acessíveis 
para todas as idades. Até então 
poucos estados e províncias 
de México, Japão, Austrália 
e Canadá, além de cidades, 
tinham esse reconhecimento. 

“É um marco internacional 
muito importante, que celebra 
os esforços do Governo do Es-
tado na promoção de políticas 
para os idosos. Nossa pirâmide 
etária indica uma expansão 

desse público nos próximos 
anos e estamos nos preparando 
com muita seriedade para esse 
momento”, afirmou o gover-
nador Carlos Massa Ratinho 
Junior.

TRABALHO INCANSÁ-
VEL – A cooperação entre 
a OMS e Paraná começou 
em uma reunião no Palácio 
Iguaçu, em Curitiba, entre 
o representante da OMS no 
Brasil, Cristian Morales, o 
vice-governador Darci Piana 
e a secretária estadual da Mu-
lher, Igualdade Racial e Pessoa 

Idosa, Leandre Dal Ponte. No 
encontro, foi acordada a par-
ticipação da Organização Pan
-Americana da Saúde (OPAS), 
vinculada à OMS, no comitê 
gestor do programa Paraná 
Amigo da Pessoa Idosa, como 
apoiadora no desenvolvimento 
das ações, o que ajudou o título 
do Paraná.

“Esse reconhecimento 
nos enche de orgulho. É fru-
to de um trabalho coletivo, 
comprometido e incansável 
que estamos realizando para 
transformar, com seriedade 
e sensibilidade, a realidade 

das pessoas idosas no nosso 
Estado. E nos impulsiona a 
seguir em frente, transforman-
do cidades e comunidades em 
espaços onde todas as pessoas 
possam viver com dignidade, 
segurança e qualidade ao 
longo de toda a vida”, afirmou 
Leandre.

Segundo ela, o objetivo 
do Governo do Paraná é tor-
nar todos os 399 municípios 
certificados pela Organização 
Mundial da Saúde como Cida-
des Amigas da Pessoa Idosa. 
Atualmente, dos 51 municí-
pios brasileiros certificados 

como Cidade Amiga da Pessoa 
Idosa, 38 são paranaenses.

“Pudemos testemunhar 
presencialmente os avanços 
que o Paraná está passando 
nessa área tão importante. 
Afinal, uma cidade que se 
preocupa com seus idosos se 
preocupa com todos”, avaliou 
Cristian Morales, em sua vi-
sita a Curitiba. “Já conhecia 
o Paraná pela excelência do 
seu trabalho, pelo compro-
metimento de suas lideranças 
e, sobretudo, pela parceria de 
longa data com a OMS, uma 
parceria que é referência não 

só para o Brasil, mas para toda 
a região das Américas”.

PROGRAMA – Criado em 
2024, o programa Paraná Ami-
go da Pessoa Idosa é fruto da 
Lei Estadual nº 22.189/2024. 
O programa tem a finalidade 
de promover e proteger os 
direitos, a dignidade e o bem
-estar da população idosa e de 
seus familiares, cuidadores e 
comunidade, asseguradas a 
intersetorialidade e intersec-
cionalidade. O duplo olhar 
inclui como objeto da política 
pública as pessoas que cuidam, 
especialmente considerando 
que essa tarefa recai princi-
palmente sobre as mulheres.

No início deste ano, o 
Governo do Estado, por meio 
da Semipi, firmou duas coope-
rações técnicas com o Banco 
Interamericano de Desenvol-
vimento (BID), no valor total 
de US$ 600 mil, para impulsio-
nar políticas públicas voltadas 
à população idosa, através do 
programa Paraná Amigo da 
Pessoa Idosa.

A primeira cooperação é 
financiada com recursos da 
Agência Francesa de Desen-
volvimento (AFD), no valor de 
US$ 100 mil, para construção 
do Cadastro de Cuidadores do 
Paraná. A ferramenta permitirá 
acesso a informações inéditas 
sobre as características das 
pessoas que se dedicam aos 
cuidados (tanto cuidadores 
familiares e informais quanto 
cuidadores profissionais), per-
mitindo, assim, a construção 
de políticas públicas eficientes 
e efetivas para este segmento.

O Paraná acaba de conquistar um marco histórico e inédito: é o primeiro da América do Sul reconhecido 
pela Organização Mundial da Saúde (OMS) como Estado Amigo da Pessoa Idosa do Mundo
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Aumento da presença de Influenza nos exames 
do Lacen reforça importância da vacina

A Secretaria de Es-
tado da Saúde do Pa-
raná (Sesa) alerta para 
o avanço da presença 
do vírus Influenza nas 
amostras analisadas 
pelo Laboratório Cen-
tral do Estado (Lacen/
PR). De acordo com 
os exames processa-
dos entre o início de 
janeiro e 23 de maio, 
o vírus Influenza A 
passou a representar 
30,5% das amostras 
positivas na última 
semana, um grande 
salto se comparado 
aos 0,5% registrados 
em janeiro. Com isso, 
a Influenza A superou 
o Vírus Sincicial Res-
piratório (VSR), cuja 
presença caiu de 27% 

para 22%.
As coletas são rea-

lizadas em hospitais 
e serviços de saúde, 
além das unidades sen-
tinelas, distribuídas 
em todas as regiões 

do Paraná, que enviam 
amostras aleatórias de 
pacientes com sinto-
mas respiratórios ao 
Lacen.

Após convocação, 5 
mil doadores de san-
gue reforçaram o es-
toque em uma semana

Atualmente, Influen-
za e Vírus Sincicial 
Respiratório somam 
mais da metade dos 
resultados positivos 
analisados. Se a ten-
dência de crescimento 
se mantiver, maio po-
derá registrar o maior 
número de amostras 
positivas para o vírus 
Influenza desde janeiro 
de 2023, quando foi 
decretado oficialmente 
o fim da pandemia de 
Covid-19.

Os dados mais re-
centes de monitora-
mento dos vírus respi-
ratórios também mos-
tram que, em 2025, o 
Paraná confirmou 611 
casos e 56 mortes por 
Síndromes Respira-
tórias Agudas Graves 
(SRAG) associadas à 
Influenza. No acumu-
lado do ano, o Estado 

soma 9.255 casos e 
436 mortes por SRAG 
hospitalizadas.

Diante desse ce-
nário, o secretário de 
Estado da Saúde, Beto 
Preto, reforça a impor-
tância da vacinação. 
“O crescimento da 
Influenza nas amos-
tras analisadas acende 
mais um sinal de aler-
ta. É fundamental que 
os grupos prioritários 
procurem os postos de 
saúde para se imuni-
zar”, destacou.

VACINAÇÃO – 
Até o momento, os 
idosos lideram a co-
bertura vacinal, com 
848.966 doses apli-
cadas, o equivalente 
a 42,2% da popula-
ção-alvo. Em seguida 
aparecem as crianças, 
com 231.346 doses 
(28,85%), e as gestan-
tes, com 28.919 doses 
(27,56%). O Paraná já 
recebeu 4 milhões de 
doses da vacina contra 
a gripe. As doses estão 
disponíveis para a po-
pulação em geral nas 
unidades de saúde.
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